

**UPAYA MEMBANGUN SIKAP PEDULI SOSIAL WARGA  
NEGARA INDONESIA  
(Studi Kasus Peran Pemuda Gereja Batak Karo Protestan di  
Pengungsian Korban Erupsi Gunung Sinabung)**

**TESIS**

diajukan untuk memenuhi sebagian syarat untuk memperoleh gelar  
Magister Pendidikan pada Bidang Pendidikan Kewarganegaraan



**Oleh**

**CICI FITRI BETY  
1 6 0 2 6 7 1**

**DEPARTEMEN PENDIDIKAN KEWARGANEGARAAN  
SEKOLAH PASCASARJANA  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA  
2018**

**UPAYA MEMBANGUN SIKAP PEDULI SOSIAL WARGA NEGARA  
(Studi Kasus Peran Pemuda Gereja Batak Karo Protestan di Pengungsian  
Korban Erupsi Gunung Sinabung)**

Oleh  
Cici Fitri Bety  
S.Pd. UNIMED, 2014

Sebuah Tesis yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Magister Pendidikan (M.Pd.) pada bidang Pendidikan Kewarganegaraan

© Cici Fitri Bety  
Departemen Pendidikan Kewarganegaraan  
Sekolah Pascasarjana  
Universitas Pendidikan Indonesia  
Agustus 2018

Hak Cipta dilindungi oleh Undang-Undang Nomor 19 Tahun 2002  
tentang Hak Cipta

Tesis ini tidak boleh diperbanyak seluruh atau sebagian, dengan dicetak ulang, difotokopi, atau cara lainnya, serta memperjualbelikan tanpa izin tertulis dari penulis

## PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME

Dengan ini saya menyatakan bahwa tesis dengan judul “*Upaya Membangun Sikap Peduli Sosial Warga Negara Indonesia (Studi Kasus Peran Pemuda Gereja Batak Karo Protestan di Pengungsian Korban Erupsi Gunung Sinabung*” ini beserta seluruh isinya adalah benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung risiko/sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian penulisan dalam karya saya ini.

Bandung, Agustus 2018  
Yang Membuat Pernyataan,

Cici Fitri Bety

**HALAMAN PENGESAHAN  
UJIAN SIDANG  
TAHAP I**

**PEMBENTUKAN PEDULI SOSIAL WARGA NEGARA  
(Studi Kasus Peran Pemuda Gereja Batak Karo Protestan di  
Pengungsian Korban Erupsi Gunung Sinabung)**

**Oleh:**

**CICI FITRI BETY  
NIM. 1602671**

**Diajukan untuk Mengikuti Ujian Sidang Tahap I**

**Menyetujui,  
Pembimbing**

**Prof. Dr. Suwarma Al Muchtar, S.H.,M.Pd  
NIP. 19530211 197803 1 002**

**Mengetahui,  
Ketua Departemen Pendidikan Kewarganegaraan**

**Prof. Dr. H. Sapriya, M.Ed.  
NIP. 19630820 198803 1 001**



## KATA PENGANTAR

Tesis berjudul *Upaya Membangun Sikap Peduli Sosial Warga Negara Indonesia (Studi Kasus Peran Pemuda Gereja Batak Karo Protestan di Pengungsian Korban Erupsi Gunung Sinabung)* diangkat penulis karena ketertarikan terhadap program yang dilaksanakan oleh Gereja Batak Karo Protestan dan Pemuda Gereja Batak Karo Protestan yang tergabung dan tim Pemuda Siaga Bencana di bidang kepedulian sosial. Aksi peduli sosial GBKP dan pemuda GBKP dinilai berhasil dalam membantu korban erupsi gunung Sinabung dan berhasil membentuk sikap peduli warga negara sebagai wujud radi rasa peduli warga negara terhadap korban bencana. Keberhasilan program ini tidak terlepas dari strategi dan peran yang dibuat dan dilaksanakan oleh Gereja Batak Karo Protestan dalam menyadarkan dan menguatkan kepedulian warga negara untuk bersama-sama membantu korban bencana terkhusus korban bencana erupsi gunung Sinabung. Semoga melalui penelitian ini memberikan gambaran dan masukan kepada pemerintah, dan masyarakat dalam hal membantu korban bencana sebagai bentuk kepedulian sosial

Kedepannya, harapan penulis dari hasil penelitian ini adalah pemerintah dan warga negara lebih peduli dan tanggap akan penderitaan korban bencana dan mengetahui kebutuhan mendasar korban bencana dan proses dan program penanganan korban bencana.

Dengan keterbatasan pengalaman, ilmu maupun pustaka yang ditinjau, penulis menyadari bahwa tesis ini masih banyak kekurangan dan pengembangan lanjut agar benar-benar bermanfaat. Oleh sebab itu, penulis sangat mengharapkan kritik dan saran agar tesis ini lebih sempurna serta sebagai masukan bagi penulis untuk penelitian dan penulisan karya ilmiah di masa yang akan datang.

Akhir kata, penulis berharap tesis ini memberikan manfaat bagi kita semua terutama untuk pengembangan ilmu pengetahuan Pendidikan Kewarganegaraan yang memfokuskan pada kepedulian sosial warga negara.

Bandung, Agustus 2018

Cici Fitri Bety

## UCAPAN TERIMA KASIH

Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Tuhan Yang Maha Esa, atas rahmat, kasih sayang dan karunia ilmu-Nya, sehingga dapat menyelesaikan tesis sebagai tugas akhir dalam rangka memperoleh gelar Magister Pendidikan (M.Pd.), dengan judul:

***“Upaya Membangun Sikap Peduli Sosial Warga Negara Indonesia (Studi Kasus Peran Pemuda Gereja Batak Karo Protestan di Pengungsian Korban Erupsi Gunung Sinabung)”***.

Dengan ini, penulis mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya dan hormat yang setinggi-tingginya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Suwarma Al Muchtar, S.H.,M.Pd selaku dosen Pendidikan Kewarganegaraan, Pembimbing Tesis yang selama 2 (tahun) memberikan nasehat dan bimbingan dengan penuh kesabaran selama penulis menempuh pendidikan. Beliau senantiasa memberikan masukan, kritik, dan saran yang komprehensif agar penulis memperdalam kemampuan dalam rangka meningkatkan kompetensi pada bidang keilmuan dan penelitian Pendidikan Kewarganegaraan.
2. Bapak Prof. Dr. H. R. Asep Kadarohman, M.Si., selaku Rektor Universitas Pendidikan Indonesia, beserta jajaran Wakil Rektor UPI.
3. Bapak Prof. H. Yaya S. Kusumah, M.Sc., Ph.D, selaku Direktur Sekolah Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia, beserta jajaran Wakil Direktur SPs UPI.
4. Bapak Prof. Dr. H. Sapriya, M.Ed., selaku Ketua Departemen Pendidikan Kewarganegaraan dan Bapak. Dr. Rahmat, M.Si, selaku Sekretaris Departemen Pendidikan Kewarganegaraan, yang telah memberi kesempatan dalam menempuh pendidikan sekaligus memotivasi dan arahan yang berharga kepada penulis mengenai keilmuan PKn.
5. Bapak dan Ibu Dosen di Departemen Pendidikan Kewarganegaraan, Prof. Emiretus Dr. HM. Nu'man Somantri, M.Sc., Ed., Prof. Emiretus Dr. H. A.

Azis Wahab, M.A., Prof. Emiretus Dr. H. Endang Sumantri, M.Ed., Prof. Dr. Idrus Affandi, S.H., Prof. Dr. H. Suwarma Al-Muchtar, S.H., M.Pd., Prof. Dr. H. Aim Abdulkarim, M.Pd., Prof. Emiretus Dr. Udin S. Winataputra, M.A., Prof. Dr. H. Endang Danial AR., M.Pd., Prof. Dr. H. Karim Suryadi, M.Si., Dr. Dadang Sundawa, M.Pd., Prof. Dr. Cecep Darmawan, S.Pd., S.IP., M.Si., M.H., Prof. Dr. Hj. Kokom Komalasari, M.Pd., Dr. Iim Siti Masyitoh, M.Si., Dr. Prayoga Bestari, M.Si.

6. Saudara dan saudari, mahasiswa PKn Sekolah Pascasarjan UPI angkatan Tahun 2016 yang telah bersama-sama memberikan ruang diskusi baik di dalam maupun di luar kelas dalam rangka pengembangan keilmuan dan profesi di bidang Pendidikan Kewarganegaraan pada berbagai sektor dan level.
7. Gereja Batak Karo Protestan dan warga Tanah Karo yang memberikan kesempatan kepada penulis untuk melaksanakan penelitian sebagai upaya meningkatkan kepedulian warga negara khususnya terhadap korban bencana.
8. Segenap karyawan SPs dan Perpustakaan UPI atas keramahan kepada penulis dalam mengakses kebutuhan dalam kegiatan akademik sehingga membantu dan memudahkan menyelesaikan studi selama di UPI.
9. Bapak, mamak, saudara, keponakan, dan keluarga besar baik dari keluarga penulis maupun keluarga suami yang selalu mengirimkan doa dan perhatian selama proses studi.
10. Terkhusus suami tercinta, Mart Efraim Tarigan, yang selalu mendoakan dan memberikan perhatian yang lebih selama proses penyelesaian studi.
11. Terkhusus buat kedua anak penulis, Kezia Jilena Tarigan dan Deo Haganta Tarigan yang lahir ketika penulis melaksanakan studi. Semoga perjuangan ini memberikan keberkahan dan kebaikan bersama untuk kehidupan ke depannya.